

市民との意見交換会・報告書

開催地区：一箕地区	開催日時：令和5年11月13日（月）	18時30分 ～ 20時25分
担当班：第4班（出席議員）讓矢 隆、大島智子、小畑 匠、古川雄一、横山 淳、石田典男		
開催場所：一箕公民館		
参加人数：男性 12名、女性 3名、合計 15名（うち班外議員 0名）（他自治体等傍聴者 0名）		
会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など		
1. 意見交換の総括		
(1) 議会報告、市政全般についての総括		
① 9月定例会議について		
市職員による不適正な事務対応に関する決議の説明を行った。		
② 市政全般について（市のまちづくりに向けた課題）について		
扇町土地区画整理事業についての質問が多かった。		
(2) 地区別テーマについての総括		
① 地区別テーマ		
一箕地区のまちづくりについて		
② テーマ設定の理由、背景		
これまでの開催事例を参考に検討した結果、幅広い意見が寄せられていることから、まちづくり全般をテーマとした。		
③ 主な地域課題		
（扇町土地区画整理事業について多くの意見が寄せられた。）		
・扇町の土地区画整理事業について		
・高齢者の健康づくりについて		

○ 議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
 (含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会(議員)の発言内容	処理状況			※項目 キーワード
		分類	番号	対応	
健康診断業務における職員の不適正な事務対応は遺憾である。引き継ぎ等がしっかり行われていれば未然に防げていたのではないかと思う。職員がたんでいるのではないか。	職員は平成29年度から当該事務を担当している。しかし、当該職員だけの問題ではないと認識している。本市はグループ制で仕事をしていることから、担当グループ等部局内の情報共有不足の問題であるとも考えられる。議会としては決議を出すとともに、今後、決議に沿ってチェックしていくこととした。	○	①		行政
旧統一教会と議員との関係性はどうなっているのか状況を教えてほしい。	議員それぞれの信仰宗教までは把握していない。	●	①		議員
会津コインについては、事業開始前の精査が不十分であり効果が期待できない。ある特定の金融機関の商品を導入させられたのではという話もある。	ご意見として伺う。	○	②		まちづくり
辞職勧告決議案が出されたにもかかわらず議員辞職をしなかった議員がいる。決議は重いものと捉えているが。	議会として決議はしたが、最終的に進退を決めるのは本人である。	●	①		議決責任
路線バスの大きさは小さな車両で良いと思う。	ご意見として伺う。	○	②		交通

○ 地区別テーマでの意見交換について → 一箕地区のまちづくりについて

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会（議員）の発言内容	処理状況		
		分類	番号	対応
扇町の土地区画整理事業は、350億円かかっている事業であり、私も50万円支払わなければいけない。公園の土地を換金して住民の負担を少なくしてほしい。	ご意見として伺う。	○	②	
飯盛山本参道の貸店舗に会津管外の事業者が入居すると聞き及んでいる。以前入居していた事業者が無謀な開発を行い、地下水が出続けている状態となり、近隣の井戸が枯れて使用できなくなるなどの影響が出ている。また、近隣で井戸水を使用する方へ配慮するため、畑で農薬の使用を控えるなどの地域を守る努力をしているが、外から来た事業者が配慮してくれるか心配している。	(民間事業者による案件につき) ご意見として伺う。	○	②	
野良猫に噛みつかれる被害が出たことから、周辺住民に対して回覧板を使って注意喚起を行ってほしいかと区長に相談したところ、拒否された。	市に野良猫に対する条例はない。市も他地区においては県管轄の保健所が調査したうえで介入して、注意喚起をするとともに対応して解決した事例もある。回覧板に関しては各地区の自主的な取り組みであると認識する。	○	①	
(参加していた区長会の方) そういった件は回覧板で注意喚起すべきだ。こちらからも話しておく。		○	②	

○ 地区別テーマでの意見交換について → 一箕地区のまちづくりについて

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会（議員）の発言内容	処理状況		
		分類	番号	対応
高齢の観光客が飯盛山旧参道を車で走行し、一般客にクラクションを鳴らす等の事案が散見される。また、地元住民と口論になることもある。こういった事例を解決するために、歩いて参拝できることを説明するYouTubeチャンネルを立ち上げた。	ご意見として伺う。	○	②	
飯盛山の墓地管理に関して、8月に火災が発生したが墓地管理委員会も区長も関係ないと言い、取り合ってもらえなかった。管轄が市でないのは承知しているが、区長を指導するなど介入してほしい。	地域で解決すべき課題であると認識するが、環境生活課に相談するなどしてほしい。	○	①	
扇町1号公園について、ワークショップに2回参加した。若い家族も参加して有意義であった。前回の市民との意見交換会の報告書を拝見したが、市の熱量やスキームが感じられない。期限を設けるなどゴールを据えて、スピード感を持って公園整備にあたって欲しい。	令和3年に公園の計画を見直し、緑の基本計画の中に扇町1号公園も入っている。しかし、進捗が見られないことから建設委員会でも厳しく指摘している。	○	①	
クマに関しての対策はしているのか。	クマ対策に関するガイドブックの発行やパトロールを強化している。また、電気柵を設けるなどの対策をしている。また、射撃場を整備し、狩猟者の捕獲技術の向上及び捕獲の担い手育成を行っているところである。	○	①	
ライドシェアに関して国は地方の首長の意見を聞いて進めると聞いたが、現時点での市の考えを聞きたい。慎重に対応しないと既存の業界に影響が出かねない。	特区で実証実験をしている自治体があることは認識しているが、本市としては白紙の状態である。議会としては公共交通に代わる交通手段の1つとして注視していきたい。	○	①	

○ 地区別テーマでの意見交換について → 一箕地区のまちづくりについて

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
 ※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

市民の発言内容	議会（議員）の発言内容	処理状況		
		分類	番号	対応
一箕地区は買い物難民が発生しやすいと認識している。会津若松市ではさわやかライド号のような実証実験をしているが、一箕地区でも実証実験を行っていただきたい。アプリがたくさんあるにも関わらず普及していない。うまく活用してほしい。	ご意見として伺う。	○	②	
一箕地区のお祭りで仁愛高校の生徒が健康チェックコーナーを運営しており、チェックしてもらった。自分の健康状態を知ることにより医療費の削減にもつながってくる。こういった取組は市全体で行うべきだと考える。	大変素晴らしい取組であり、全市的に健康増進に対してどのように認識し、進めていくのか次回の予算決算委員会で質疑していきたい。	○	①	
松長地区の仮設住宅跡地は公園の計画があるようだが、パークゴルフ場として活用すべきだ。また、既存施設をパークゴルフ場として整備すべきではないか。	ご意見として伺う。 市に対して、要望書や陳情書など文書で要望してはどうか。	○	②	
観光シーズンにもかかわらず道路工事をしている箇所があり大型バスが通行できないなどの支障が出ている。	観光シーズンを意識してなるべく支障の出ないように工事は行っている。議会としては今後も情報交換しながら進めていくべきであり、担当課にも伝える。	○	①	
三菱マテリアルの北側の道路に関して、都市計画道路になる予定と聞いているがどうなっているのか。また、オートバックスと病院の間の雑草が目立つ。	都市計画道路藤室・鍛冶屋敷線の計画はあるが今後の延伸はしない方針である。道路の維持管理に関してはご意見として伺う。	○	①	